

Carcassonne. La Cité, à portée de bras, s'ouvre aux personnes à mobilité réduite



Avec deux porteurs bénévoles des clubs de rugby de la ville. / photos claude boyer

Diaporama: 2 photos,

<https://www.ladepeche.fr/2025/04/09/la-cite-a-portee-de-bras-souvre-aux-personnes-a-mobilite-reduite-12625045.php>

Dans le cadre du mois de l'accessibilité des centres des monuments nationaux, l'association "Portez-moi pour un rêve" a organisé ce mardi 8 avril une visite des remparts et du château Comtal de la cité de Carcassonne pour cinq personnes à mobilité réduite. Il s'agissait également du départ du marathon "Ambulancier pour la vie" de la chambre nationale des services d'ambulance pour ouvrir les portes de la culture à tous.

"Les monuments ne sont pas adaptés, malheureusement. Il y a pas mal de retard dans l'accessibilité. J'espère qu'un jour ce retard sera comblé." Originaire de Montpellier, Alexandre, handicapé moteur en fauteuil roulant, attend avec impatience, ce mardi en fin de matinée, devant la porte Narbonnaise, que le cortège s'élançe à la découverte des remparts et du château Comtal de la Cité de Carcassonne.

Une rare opportunité qu'il aimerait voir se reproduire plus souvent. C'est l'association "Portez-moi pour un rêve" qui est à la manoeuvre. Joueurs de rugby de l'USC et de Carcassonne XIII, pompiers de Castelnaudary et des employés des ambulances Assié ont été appelés pour prêter main-forte et aider à porter cinq personnes à mobilité réduite dans les passages délicats de l'enceinte médiévale, à travers les rues pavés et les escaliers en pierre.

Avec le centre des monuments nationaux de la Cité, pour qui le mois d'avril est le mois de l'accessibilité, l'association a passé un accord de partenariat pour les trois prochaines années afin de faciliter la visite de ce patrimoine historique. "Porte-moi pour un rêve" a été créée par Nicolas Chevalier, originaire de Crest dans la Drôme. "Quand je suis devenu ambulancier, il y a une dizaine d'années, après avoir été aidant pour ma mère atteinte d'un cancer, j'ai eu cette idée de porter les personnes invalides pour qu'elles puissent voir autre chose que des ambulanciers et l'hôpital. Au début personne m'a suivi. Alors je me

suis lancé avec ma compagne." Depuis la création de l'association en 2023, plus de 70 actions et 132 portages ont été réalisés en France et 36 monuments historiques ont été donnés à voir à ces personnes. "Le but c'est de pérenniser ces actions", poursuit Nicolas Chevalier, toujours à la recherche de mécènes. Cette escale à Carcassonne marque également le départ du marathon "Ambulancier pour la vie" de la chambre nationale des services d'ambulance (CNSA), partenaire de "Portez-moi pour un rêve". Cette initiative vise à ouvrir les portes de la culture aux personnes à mobilité réduite, en mobilisant des entreprises de transport sanitaire à travers la France. La même opération avait lieu ce mardi au château de Chambord. Cinq autres étapes sont prévues au cours de ce mois d'avril avec un final en apothéose au mont Saint-Michel.

Pour Franck Doucet, l'administrateur de la Cité, c'est l'occasion de rappeler "qu'au-delà de cette journée, une réflexion de fond est engagée pour accueillir tous les publics, sans distinction, à nous de trouver des solutions, des voies d'accès". La Cité médiévale est labellisée pour l'accueil de deux handicaps (mental et malentendant). "Et on veut l'être aussi pour les deux autres, le handicap moteur et le visuel."